

# DIARIO DE CORDOBA

CIENTÍFICO, LITERARIO, DE ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS

NÚM. 16.906

SUSCRIPCION EN CORDOBA. Por un mes... 3 Ptas.  
Por trimestre... 8.50  
FUERA DE CORDOBA. Por un mes... 4.50  
Por trimestre... 13.50

SÁBADO 12 DE MAYO DE 1906

Los señores suscriptores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO LVII

## CRITERIO AGRÍCOLA

Ningún elemento de la riqueza pública participa tanto como la agricultura de los progresos que el mundo realiza en su majestuosa marcha.

El trabajo es inherente a la naturaleza humana, porque una sabia economía nos ha impuesto esta ley.

Cuando en la Edad Media se pagaban los pechos en fruto, existía sin embargo un resto de fuego sagrado, que andando el tiempo había de dar nuevo ser y vigor a la sociedad.

Estos pechos eran tan fuertes, que sólo las tierras más pingües y las más fértiles eran las únicas que podían soportarlas, las solas que podían cultivarse, porque la población disminuía de un modo espantoso en Europa.

Sólo a fines del siglo XIV, en medio de la terrible decadencia de las rentas, fué cuando un italiano llamado Barbo propuso el cultivo en tres hojas.

La primera de siembra y las dos restantes de descanso, ó bien un tercio de terreno en siembra de Otoño, otro tercio en siembra de Primavera y el otro de barbecho.

Aplaudido este sistema se generalizó por todas partes, y para ello fué preciso, á la falta de convicción y buena voluntad, emplear el rigor, estableciendo una ley romana que prescribía la imperiosa necesidad ó obligación de traspasar las tierras incultas á todo aquel que se encargase de labrarlas.

Así continuaron las cosas hasta que los economistas vieron que con semejante sistema no podían aumentar los productos, las rentas ni la población. Y vieron también que las tierras se desperdiciaban, que no recibían abono, y que la agricultura desfallecía.

Uno de los primeros que conocieron que el mal necesitaba remedio, fué el Cardenal Jiménez de Cisneros, que encargó á su capellán, al insigne Gabriel Alonso de Herrera, que viajase y escribiese de la ciencia agraria, como lo hizo, levantando un monumento glorioso á su memoria, dando á luz en Toledo, el año 1513, su *Agricultura general*.

Pero la serie de siglos ha traído nuevas ideas, las ciencias son eslabones de una gran cadena y los progresos de una redundan en beneficio de las otras.

Así el hombre se ha elevado á una altura desconocida, y tendiendo la vista por un horizonte inmenso, ha abierto nuevos caminos á todos los ramos de la industria.

Los dos principios fundamentales de agricultura ó criterio sobre la misma son, á nuestro entender:

1.º Que las tierras no necesitan descanso.

2.º Que el cultivo, continuando de una misma planta, es siempre perjudicial.

Sabido es que tanto la cal como la arena y la arcilla, solas ó combinadas, forman casi el total de las tierras, y que las plantas viven de las substancias orgánicas mezcladas con las tierras, agua, aire y el carbono que sacan del ácido carbónico esparcido en la atmósfera. Se ha sentado este principio por muchos autores, y principalmente por el sabio doctor Saco en su *Química Agrícola*.

¿Qué ganan las tierras con descansar?

¿Qué substancias orgánicas adquieren?

¿Qué abono reciben del aire? ¿Y acaso no sustentan otras plantas que espontáneamente nacen?

Las tierras, por regla general, jamás se cansan de sostener plantas bien cultivadas con labores repetidas y con instrumentos de labranza perfeccionados y adecuados á cada terreno; añádeseles substancias orgánicas ó estiércol convenientemente preparado, trabajado y descompuesto, sea rico en principios nutritivos, y se verá que dan no sólo una, sino dos cosechas al año, sin que nunca descansen.

Muchos labradores, guiados de una fatal rutina, por una ignorancia perjudicial en su grado á sus intereses, aplican el abono á sus tierras sin haber llegado este á su verdadera descomposición; hemos visto frecuentemente á algunos depositarlo en montones sobre sus tierras, y luego esparcirlo sobre ellas, hallándose todavía las materias vegetales en estado de perfecta conservación, como, por ejemplo, la paja de las cuadras y establos, etc., y como era natural, las cosechas no fueran buenas.

Sin embargo, algunos labradores atribuyen siempre la causa al tiempo, á las aguas y á otras mil vulgaridades que desacreditan los buenos sistemas que reconocen y recomiendan cuantos hombres eminentes se han dedicado al estudio de la agricultura, recomendando con insistencia las plantaciones continuas.

Nuestras célebres huertas siguen el cultivo continuo, heredado de los moros; y vemos que se siembran constantemente, y no se resienten de ello. Ninguna substancia orgánica adquieren las tierras que descansan; si, como hemos dicho, producen espontáneamente algunas yerbas, no puede darse una prueba más patente de que allí había alimento para plantas útiles, que se desperdicia.

Y si estas yerbas crecieran mucho y absorbieran gran cantidad de carbono en la atmósfera y se cortasen antes de semillar y se enterrasen, á lo menos se convertirían en algún abono que sirviera al campo; pero siendo muy pocas las yerbas que se entierran verdes, como debieran, pues generalmente se les deja germinar y diseminan, por la influencia de los vientos, las semillas para plagar en lo sucesivo los sembrados, tendremos que la pérdida será mayor que las ganancias.

Bueno es, en fin, que las tierras se meteoricen, ahuequen y desmenucen, y esto sólo se consigue removiendo, alzándolas, desterronándolas y esponjándolas con el arado y la rastra. Si se les deja descansar se aplomarán, se endurecen y se hacen penosas las labores, que los gañanes hacen mal y sólo rasando la tierra, sin otros inconvenientes que sería pesado enumerar en un artículo destinado sólo y exclusivamente á los refractarios á los adelantos modernos y que viene sancionando continuamente la experiencia de varones doctos.

Algunos á quienes hemos explicado esta teoría, que aprendimos bajo la dirección de eminentes maestros de Escuelas de Agricultura, y con la experiencia que da largos años de carrera profesional, nos han objetado que un campo descansado da mejor producto.

A esos hemos contestado que nada más cierto, pero que no depende del descanso, sino de otra razón muy diferente, que luego explicaremos.

Por una parte es sabido que aunque todas las plantas tienen elementos comunes, los modifican al infinito en cuanto á las cantidades y género de acción, de donde resultan diversas apariencias.

También las plantas toman y asimilan á la substancia especial y peculiar de cada una de ellas las materias que le son propias y adecuadas, que á otras repugnan ó son nocivas.

Esto se infiere del diferente terreno ó de la mucha ó poca humedad que necesitan, y lo que es más importante, de los resultados y análisis que nos enseña la química aplicada á la agricultura.

De aquí es, que absorbiendo la misma planta iguales materias y en igual cantidad un año que otro, pronto deja exhausta ó improductiva la tierra, siéndole así que otras plantas aprovecharían lo que aquella deja, y vegetarían lozanas donde ella crece desmembrada y mezquina.

Así, si las tierras de descanso no se labran, atrasan en vez de adelantar; si se labran algo, se benefician, pero puede dírseles igualmente este beneficio desde que se levanta una cosecha hasta que se siembra la sucesiva, pues el espacio de tiempo es suficiente.

Además, las plantas no tienen todas las raíces someras, y por consiguiente de nada les sirven las materias nutritivas que existen más abajo, al paso que otras plantas echan raíces profundas, que recojen perfectamente todo cuanto los cereales, por ejemplo, no alcanzan.

En cuanto á la economía, las dos razones que acabamos de exponer tienen mucha fuerza, aunque se estercolese anualmente el campo; pero lo cierto es que siempre habría gran desperdicio.

Hay otra razón más poderosa, y sobre todo más decisiva.

Está demostrado por todos los botánicos, y admitido por todos los agricultores inteligentes, que toda planta, no sólo chupa por sus raíces las substancias nutritivas que extrae de

entre la tierra, sino que por sus poros y por sus órganos, que tiene en las mismas raíces, expelle y segrega un material peculiar que le contraría y daña, descañándose de él á manera de lo que se experimenta en la economía animal.

Ese material despedido por una planta, repugna y perjudica á todas las de su especie y aun de su familia, al paso que á otras, lejos de hacerles mal, les sirve de alimento provechoso.

Este descubrimiento importantísimo explica satisfactoriamente hechos que habían dado lugar á errores peligrosos. Así se concibe por qué los árboles prosperan más alternando en el plantío los de familia diferente, que siendo todos unos.

Así se ve por qué la siembra sucesiva y sin intermisión, de una misma planta, va haciendo disminuir las cosechas, pues cada año deja con sus secreciones más daño en el suelo.

Así, en fin, se demuestra que si el año de descanso ó de barbecho es de alguna utilidad, consiste en que esas secreciones dañosas se descomponen en parte y son absorbidas por las yerbas que allí se crían, quedando notablemente menos inficionado el campo para la siguiente siembra del grano acostumbrado.

He aquí la razón que arriba anunciamos del mayor producto que indudablemente da el campo descansado, cuando no se sale de la rutina de una misma simiente. Pero esta razón no prueba en favor del descanso de las tierras, sino en favor de la variación de las plantas que se cultivan.

Si no se estercola, las secreciones que en el campo quedan de una cosecha las absorbe y utiliza la nueva planta que se siembra, sirviéndole de abono; si se estercola alguna vez, los restos del estiércol, no completamente extinguidos, le sirven también; y si el campo se deja en barbecho, todo ello aprovecha solamente á las yerbas, algunas útiles para pasto, otras inútiles, y no pocas perjudiciales.

La variación de cosechas mantiene en constante actividad el entendimiento y los brazos del cultivador, conserva mayor humedad al campo, duplica y asegura sus rendimientos, y al aumentar el ganado para estercoles, consolida el constante progreso de la agricultura.

Todavía hay una circunstancia importante que no debe echarse en olvido. Si el cambio de cosecha es beneficioso á la agricultura y á la parte intelectual y moral del agricultor, no lo es menos á su parte física por la variedad de alimentación que le proporciona. Está demostrado que la mezcla de substancias nutritivas contribuye poderosamente á mantener la salud y recuperar las fuerzas agotadas por el trabajo.

Si á estas ventajas positivas se agrega la graduación de los inconvenientes que con la alteración de cosechas se evitan, subirá de punto el aprecio de este importantísimo sistema.

No habieron de escaparse muchas de estas consideraciones á la penetración de los romanos. Ellos cambiaban y alternaban las cosechas en sus cultivos esmerados; y solamente á la caída del Imperio pudo otra sociedad, inferior en civilización y diferente en tendencias, dejarse llevar á la holgada costumbre de los barbechos.

Creemos, pues, haber demostrado la certeza de los principios que sentamos como fundamentales de la agricultura moderna. La gran consecuencia que de ellos se saca es que no será buen agricultor el que no establezca en sus campos la alternativa de cosechas.

Existe un error de suma trascendencia que se funda en la ignorancia más crasa de los principios agronómicos, el cual consiste en creer que con tener mucho estiércol para una tierra puede dar ésta todos los años cosecha de trigo ó cebada sin necesidad de alterar estas sementeras. Nada más absurdo ni más perjudicial, y nada más contrario á cuantos preceptos establece, no sólo la ciencia, sino la práctica, según hemos manifestado.

Antes de concluir este artículo demostraremos también con una observación muy curiosa que cuanto dejamos expuesto es lo positivo, lo útil y provechoso. Sabido es que las plantas son atacadas, unas más tarde y otras más

temprano, por diferentes insectos, y que muchas de ellas tienen sus enemigos peculiares, que ni destruyen ni se pegan en las otras. Pues bien: el trigo y demás cereales llegan al cabo de años á infestarse de insectos, que unos se dirigen á la espiga y otros á la raíz, que dando siempre en el suelo bastantes huevecillos para que, á pesar de las labores, se reproduzcan al año siguiente y se perpetúen. Pero siémbrense plantas de otra familia, y los insectos de los cereales no encontrarán en ellas el alimento que sólo les nutre, y, forzosamente, tendrán que perecer de hambre.

En nuestra vecina república, los muchos agricultores que allí viven en la riqueza ó en una holgada medianía, deben su suerte á la alternativa de cosechas, al cultivo bien entendido de viñedos, de prados artificiales, de plantas leguminosas y la cría de ganados.

Si bien conocemos que la agricultura es esencialmente ciencia de localidad, no dejemos también de conocer que esta es la única y exclusiva razón por la cual cada uno ha de echar sus cuentas con sus terrenos, con sus medios, y no abarcar mucho porque este es el medio de cojer poco.

Debe tenerse presente que sin estudio y aplicación y sin el conocimiento de los productos que pueda prometerse diversificando los cultivos y la salida que haya de tener en los mercados, podrá resultar la pérdida de fortuna, que con tanta frecuencia se entrega en manos inexpertas de charlatanes y rutivaros.

JOSÉ DE LA SERNA.

## INFORMACION EXTRANJERA

(De la Agencia Fabra)

Turín.—Entró los industriales de algodón, habiendo acordado la jornada de ocho horas, la huelga debía considerarse terminada; pero los obreros se han abstenido de trabajar para protestar contra los últimos incidentes.

Los tranvías no circulan, teniendo que hacer el servicio los coches.

Los almacenes se hallan abiertos. Algunos grupos que intentaron paralizar el trabajo en varias fábricas, fueron dispersados.

En las manifestaciones de antayer, seis agentes resultaron heridos gravemente y tres carabineros, doce soldados y un oficial contusos, á consecuencia de las piedras.

Constantinopla.—El embajador de Persia ha presentado una contestación á la última nota de la Puerta.

Dicha respuesta anuncia la salida para Teherán de una comisión persa de demarcación, presidida por el ministro de Persia en Berlín.

Después expresa la esperanza de que el gobierno otomano retirará sus tropas de Pasoosh, antes de verificarse las operaciones de demarcación.

San Petersburgo.—Por rescriptos imperiales es nombrado senador monsieur Vouitch.

El príncipe Obolensky es relevado de su puesto de procurador general del Santo Sínodo, conservando sus funciones de miembro del Consejo del Imperio.

M. Nemeckhaiff es relevado del cargo de ministro de Vías y Comunicaciones.

M. Chipof, ministro de Hacienda, es sustituido por el senador Hautmann, y M. Filerssof, Registrador Imperial, por M. Schawaribaah.

Viena.—La mayoría de los periódicos comenta, como un gran triunfo de los partidos republicanos, las elecciones en Francia.

La *Neue Presse*, dice: La Conferencia de Algeiras ha asegurado la autoridad del ministerio, porque la mayoría del pueblo francés se ha mostrado contentado del resultado pacífico de la misma.

Estas disposiciones pacíficas son la consecuencia de la educación republicana.

*L'Asterreichische Volkszeitung* vé igualmente en las elecciones una nueva garantía del mantenimiento de la paz.

Nueva York.—La situación de la huelga de mineros en los Estados Unidos continúa siendo grave.

A Nueva York son pocos los cargamentos de carbón que llegan, sufriendo

por este motivo los buques grandes trabajos para aprovisionarse.

A causa de esto, emplean largo tiempo en los viajes de regreso.

San Petersburgo.—La información de un periódico extranjero diciendo que Alemania se esforzaba en obtener el reemplazo de M. Niddoff por el conde Wite, está por completo desprovista de fundamento.

Hay llegará á esta capital el ministro de Rusia en Copenhague, monsieur Zvolsky.

Anvers.—Ayer ha fondeado en este puerto el vapor «Bruxellesville».

Los pasajeros desmienten formalmente el rumor de haber estallado una insurrección en Nelle, como asimismo la noticia de que el sultán de esta ciudad quemara varios pueblos.

10 Mayo.

## NUEVOS JURADOS

Lista de los señores jurados del partido judicial de Baena que han de comparecer ante esta Audiencia provincial en los días treinta y treinta y uno del actual, á las doce de su mañana, para conocer de las causas seguidas en el juzgado de aquel partido, contra Francisco del Real Vargas, por homicidio, y Pablo José María López y López, por asesinato.

Cabezas de familia

D. Mariano Ariza Tarifa, D. Teodoro Alcalá López, D. Diego Arjona Mesa, D. Eduardo Bermúdez Ariza, D. Juan Cubero Villarreal, D. Juan Hanares Jiménez, D. Ricardo Haredero de Dios, D. Eduardo Jiménez Muñoz, D. Fernando Jiménez Horras, D. Manuel Lara Ruiz, D. José Lara García, D. Eduardo Monroy Priego, D. Francisco Martínez Vilar, D. Antonio Melendo Greco, don José María Onieva Moreno, D. Francisco Pavón Cáceres, D. Víctor Prado Padillo, D. Miguel Pineda Morales, don José María Ríos Ocaña y D. Toribio Prado Padillo.

Capacidades

D. Francisco Calvillo Gutiérrez, don Rodrigo Cubero Villarreal, D. Luis García Bermúdez, D. Domingo Muñoz Pérez, D. Antonio Rabadán Arjona, don Alfonso Rodajo Espinosa, D. José Santaela Ariza, D. Manuel Villarreal Serrano, D. Vicente Villa Muñoz, D. Eloy Fernández Mariscal, D. Vicente Arrebola Carrillo, D. Manuel Serrano López, D. Francisco Serrano Hidalgo, D. Juan Velasco Díaz, D. Gregorio Martos Cabezón y D. Manuel Moreno Tienda.

Supernumerarios.—Cabezas de familia

D. Antonio Fernández Espinosa, don Francisco Cuesta Martínez, D. Francisco Foronda González y D. Francisco Romero Muñoz.

Capacidades

D. Diego Molina García y D. Carlos Vargas Calvo.

## CORREO TAURINO

Para torear tres corridas en Barcelona, sin fecha fija, ha sido contratado el novel matador de toros *Bienvenida*.

—El novillero sevillano Faustino Poada ha sido contratado para torear el día 24 del presente mes en Barcelona.

—Muy en breve aparecerá en Huelva un periódico taurino titulado *El Alabardero*.

—*Morenito de Algeiras* ha sido ajustado para trabajar en Almedralejo los días 15 y 16 de Agosto, despachando en cada tarde cuatro toros, que el primer día serán de Campos y el segundo de Pérez de la Concha.

En ambas corridas llevará un sobresaliente de espada, que todavía no ha sido designado.

—En la Isla Menor, término de la Puebla junto á Coria (Sevilla) se ha verificado la fiesta de becerros de la ganadería de los señores Collantes y Bustillos.

El picador *Alejo* echó el palo á treinta bichos, de los cuales fueron aprobados diez y nueve.

—La corrida que debían torear nuestros paisanos *Malagueño* y *Corchato*, el próximo domingo, en Málaga, ha sido aplazada para el siguiente.

—Avarado y Campitos estoquearán el próximo día 20, en la plaza de Ronda, seis novillos de la vacada de don Felipe Salas.

—El domingo próximo desembarcará en El Havre, procedente de Méjico, el espada sevillano Moreno de San Bernardo.

—La nueva cuadrilla de jóvenes sevillanos ha nombrado su representante al conocido aficionado de Sevilla don José Cuesta, tío del malogrado espada *Espartero*.

En esta cuadrilla figuran como banderilleros un hijo de *Blanquito*, otro de Moyano y otro de *Limeño*.

—Mañana y pasado se celebrarán en Lérida dos corridas de novillos, en las que oficiarán de estoqueadores los diestros *Canario*, *Africano* y *Sastrillo*.

## Sección oficial

### ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA

#### CONCURSO

Acordado por el Excmo. Ayuntamiento de mi presidencia celebrar un concurso de postores para contratar la colocación de la tubería de plomo que ha de conducir a la cárcel pública dos pajas de agua del venero de la Torrejilla, cuyas obras han sido valuadas pericialmente en la cantidad de mil quinientas ochenta y cuatro pesetas cincuenta céntimos, el lunes, de doce y media a una de la tarde, se oírán en esta Alcaldía las proposiciones que verbalmente ó por escrito se presenten acompañadas de la cédula personal del licitador y un resguardo que acredite haber consignado en la Caja de fondos municipales el depósito de ciento cincuenta pesetas adjudicándose dicho servicio al postor que ofrezca realizarlo en condiciones más ventajosas para los intereses del Municipio.

Córdoba 10 de Mayo de 1906.—J. G. Martínez.

Extracto del Boletín oficial del día 11 del actual:

**Junta provincial del Censo electoral.**—Acta de la sesión pública extraordinaria celebrada el 8 del corriente.

**Ayuntamientos.**—Anuncio de la segunda subasta convocada por el de Córdoba para contratar el suministro de agua con destino al riego de los jardines y paseos. Idem de la vacante de una plaza de médico titular de Montemayor. Idem de la subasta que celebrará el de Luque para el arriendo de los consumos. Extractos de los acuerdos tomados por el de Nueva Carteya en sus sesiones del mes de Enero y por el de Montoro en las de Marzo último.

**Juegados.**—Edictos del de Córdoba citando a los autores del hurto de tres yeguas efectuado el 3 de Marzo último en terrenos del cortijo de «Molafia», de este término; del de Montoro encargando la busca de tres mulos y una mula hurtados el 23 de Abril de las fincas «Pantojas», «Huerta de la Reina» y «Mordillas», del término de Adamuz, y del juez instructor del regimiento Infantería de Granada, de guarnición en Sevilla, citando al recluta Rafael Jiménez Alba. Anuncio del de Córdoba fijando el día 16 del actual para el sorteo de los vocales que han de constituir la junta de partido encargada de la formación de las listas de jurados.

**Administración de consumos de Hinojosa del Duque.**—Anuncio de tener expuesto al público el reparto de consumos del extrarradio.

## ASOCIACIÓN DE MAESTROS

El día 6 del corriente mes se reunió previa invitación, en el local de la primera escuela pública de niñas de Pozoblanco, la mayor parte del Magisterio público de primera enseñanza de este partido judicial.

Asistieron personalmente los profesores de ambos sexos con ejercicio en dicha población y D. Angel del Rey Romero, de Torrecampo, y D. José Ventura Fernández, de Alcaracejos, que representaba a su compañera D. Pascasia Cartán y del Campo, y se adherieron al acto, por escrito, D. Miguel Ponferrada Casas, de Añora; D. Tomás García Torres, de Dos Torres; D. Apolinario Ruiz Conde, de El Guijo; D. Pedro M. Gordillo Bordillo y D. María Jiménez Villegas, de Pedroche; D. Isidoro Moreno Madueño, D. Manuel Dandehes Laguna, D. Feliciano Atienza Ordoñez, D. Ramona Pinilla Cabrera y D. Francisco Segura Barnigo, de Villanueva de Córdoba (1).

Expuesto por D. José Lozano López el objeto de la reunión, ampliando los datos consignados en la convocatoria, fué acogido por unanimidad el pensa-

miento de constituir la «Asociación del Magisterio público del distrito de Pozoblanco»; y leído el proyecto de Reglamento, presentado por referido señor, mereció la aprobación unánime de los asistentes, por lo cual se declaró constituida dicha asociación y proclamado presidente honorario de la misma D. José del Río y de la Bandera, Inspector de primera enseñanza de esta provincia, procediéndose después a la elección de la Junta directiva, que quedó constituida en esta forma:

**Presidente**, D. Eusebio Iraola Pérez. —**Secretario**, D. José Lozano López. —**Tesorera**, D.ª Micaela Redondo. —**Vocal 1.º**, D. Cesilio Montero Guevara. —**Idem 2.º**, D.ª Manuela Dominguez. —**Idem 3.º**, D.ª Dolores Reyes Silva, todos de Pozoblanco. —**Idem 4.º**, D. José Ventura Fernández.

Se extendió el acta correspondiente con el resultado de la sesión, y fué firmada por todos los asistentes, así como el referido Reglamento, dándose el acto por terminado.

Ya era tiempo de que los maestros de Pozoblanco iniciaran la idea de la asociación. Ahora sólo falta que se inscriban en ella los que dejaron de asistir a la sesión inaugural ó de prestar su conformidad por escrito; porque los intereses profesionales son comunes y, formando todos un cuerpo unido, se unificarán nuestras aspiraciones, todavía divididas por la diversidad de criterios y egoísmos personales mal entendidos.

Así daremos ejemplo de unión fraternal y lograremos, sin duda, con nuestra propia dignificación que los Poderes públicos atiendan nuestros justificados clamores, a cuyo fin no llegaremos nunca mientras sigamos divididos y por caminos opuestos y extraviados.

**La unión constituye la fuerza:** es una verdad por todos repetida y por la inmensa mayoría mal aplicada.

Acabe, pues, la indiferencia y procuremos hacer del Magisterio público español el organismo mejor disciplinado y más perfecto de cuantos existan en nuestra nación.—VENTURA.

Alcaracejos 9 Mayo de 1906.

## BIBLIOGRAFÍA

### OBRAS COMPLETAS DE DON JUAN VALERA

Los hijos del ilustre literato don Juan Valera, que si no tuviesen muchos títulos para merecer la estimación general los habrían adquirido ahora con su laudable empresa de editar las obras completas del gran escritor egabrense, acaban de publicar el tomo cuarto de esa biblioteca, tesoro de joyas inapreciables de nuestra literatura.

Y este volumen encierra la joya de más valía, la más admirable de cuantas produjo el ingenio de Valera, la novela *Pepita Jiménez*, que constituye, sin disputa, el primer monumento de las letras españolas contemporáneas.

Como se trata de una obra juzgada ya por los críticos más eminentes, no sólo de nuestro país sino del extranjero; de una obra popular, casi tan popular como el *Quijote*; base principal de la reputación de su autor, no hemos de caer en el ridículo de tratar de ella en estos apuntes, ni siquiera de recomendarla a nuestros lectores; nos limitamos a anunciar su publicación, seguros de que haremos un beneficio al público, y a felicitar de nuevo a los editores, que están contribuyendo poderosamente a difundir la cultura nacional, una de las empresas más necesarias, y, por lo tanto, más laudables, en nuestro país.

Facilidades para el ingreso en los Cuerpos de ayudantes y sobrestantes de Obras públicas.

Cuantos deseen pertenecer a estos Cuerpos auxiliares que constituyen dos carreras de porvenir brillante, encontrarán grandes facilidades para el estudio de las importantes asignaturas de Carreteras y Ferrocarriles, adquiriendo los conocimientos teóricos y prácticos sobre su estudio, construcción y conservación, si consultan el *Tratado de Carreteras y Ferrocarriles* de don Luis García Barzanallana, ayudante de Obras públicas, que ha sido escrito ajustándose en un todo a las preguntas del programa oficial para el ingreso en los Cuerpos auxiliares de ayudantes y sobrestantes.

Este libro, escrito con el mejor orden y gran claridad, se divide en dos partes: en la primera se trata de las carreteras, dando a conocer de una manera detalladísima su construcción, conservación, los reglamentos y organización del personal, trazado de carreteras, cálculos de precios, datos prácticos y cuantas disposiciones interesa conocer al sobrestante.

La parte segunda estudia la construcción, conservación y reglamento de ferrocarriles.

A todas las bondades de este libro se une su económico precio de 12 pesetas en su rústica y 13 encuadernado en tela.

De venta en todas las librerías de España y en la de Bailly-Baillière é Hijos, Plaza de Santa Ana, núm. 10, Madrid.

## DE HACIENDA

He aquí la nota de los talones de cuenta corriente que la Delegación de Hacienda de esta provincia expedirá hoy contra la sucursal del Banco de España, para su entrega en las oficinas de Hacienda a los interesados:

D. Eduardo Gálvez 100 pesetas. — D. Manuel García 3.128'48. — D. José Morales 32.939'94. — D. Francisco Cuesta 1 036 31. — D. Francisco Sánchez, pesetas 300'59. — D. Rafael Navas, pesetas 2.857'81. — D. Rafael Hofmeyer, pesetas 26.404'74. — D. Pedro Yuste 81'52. — D. Tomás Povedano 3.095'14.

## TRIBUNALES

### Causa por rapto

Ante la sesión primera de esta Audiencia se celebró ayer la vista, con intervención del jurado, de la causa instruida en el juzgado de Córdoba, contra Manuel Méndez Ariza, por el delito de rapto.

En el acto del juicio, y en vista del resultado de la prueba, el abogado fiscal sustituto señor Altamirano retiró la acusación.

La defensa estaba a cargo del letrado señor Obregón (don Juan).

### Sin juicios

Hoy no se celebrarán juicios en ninguna de las dos sesiones de esta Audiencia, para dedicarse, como el sábado, a las vistas.

## GACETILLAS

—**Academia.**—Esta noche, a las nueve, se reunirá la Academia de Ciencias en su local de la plazuela del Potro, para celebrar sesión ordinaria. El secretario de la misma, don Pablo García, leerá un trabajo sobre la vida y escritos del médico cordobés licenciado Enrique Yasa de Alfaro.

—**Junta del Censo.**—La Junta provincial del Censo electoral, en su sesión extraordinaria del día 8 del corriente, acordó aprobar todas las listas y notas certificadas de errores materiales remitidas por las Juntas municipales de Adamuz y Fuente, Obsequia, que no han sido reclamadas ante las mismas ni ante la provincial.

—**El tiempo.**—Ayer, en las primeras horas de la tarde, descendió una tormenta sobre nuestra población que, por fortuna, pasó pronto y no produjo efectos lamentables. No obstante, las nubes siguieron entoldando la atmósfera todo el resto del día. La presión barométrica continúa baja y la temperatura fría, especialmente durante las noches. Los pronósticos de *Steijón* se han cumplido al pie de la letra.

—**Funerales.**—En la parroquia de San Juan y Todos los Santos se celebraron anteayer por la tarde los funerales en sufragio del alma de la apreciable señora doña Elena Anguita Espejo, esposa de nuestro antiguo amigo don José Soriano Lorda. El numeroso duelo que asistió al fúnebre acto lo presidía el Canónigo de la Santa Iglesia Catedral don Manuel Enriquez y Rivas, en unión de los señores don Fernando Muñoz Sepúlveda, don Mariano Viguera Espejo, don Francisco Fernández de Tejada, el señor Rector de la parroquia, don Elías Cervelló y don Fermín Quero. Terminada la fúnebre ceremonia se dirigió el Ciero parroquial a la casa mortuoria, desde donde se trasladó al cadáver a una carroza de la funeraria de Nuestra Señora del Carmen, arrastrada por cuatro caballos. De llevar las cintas prendidas del ataud se encargaron los señores don Mariano Viguera, don Valentín Ojín, don Federico Carrere, don Félix Ramírez, don Antonio Rivas y don Diego Raya. Precedida de la Cruz y Ciero parroquial, y seguida de varios carruajes, continuó la comitiva su interrumpida marcha con dirección al cementerio de Nuestra Señora de la Salud, en donde, después de los últimos rezos del oficio, fueron inhumados en tierra sagrada los restos de la virtuosa señora que fué esposa del señor Soriano. Enviamos a dicho señor, así como a la demás estimada familia de la finada nuestro sentido pésame.

—**Más vigilancia.**—Una vez más acuden a esta redacción propietarios y vecinos de las calles de San Antonio, Juan Tuñín y Cistanillas, rogándonos que llamemos la atención del señor Alcalde sobre el hecho de que constantemente son speiendos sus edificios, causando en ellos grandes daños y poniendo en peligro a las personas.

—**Bien venido.**—Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro estimado amigo don Baldomero Guíjarro, beneficiado de la Santa Iglesia Metropolitana de Tarragona.

—**Sumario.**—El número de la revista local de primera enseñanza titulada *La Educación*, correspondiente al 10 del actual, contiene el sumario que sigue: Asociación Nacional del Magisterio primario: Exposición al Excmo. Sr. Ministro de Instrucción pública y Bellas Artes.—Inauguración de una nueva Escuela, por *Juan Bohórquez*.—La Asociación del partido judicial de Montoro: Reglamento: Elección de Junta: Adhesión a la provincial.—La Asociación del partido judicial de Pozoblanco.—**Sección oficial:** Real orden.—Sección de noticias.—Bibliografía.—Sección de correspondencia.

—**A su dueño.**—En el cortijo llamado «Cañaveralejo alto», del término de esta capital, se ha aparecido una caballería menor sin dueño conocido, que puede ser reclamada por la persona a quien pertenezca, en dicha finca.

—**Bibliografía.**—Agradecemos mucho a nuestro paisano don Julio Pellicer y a su colaborador don José López Silva, los ejemplares que nos ha remitido de la preciosa comedia en dos actos y en prosa titulada *Mariposas blancas*, original de ambos notables escritores, que acaba de ser estrenada con gran éxito por la compañía del teatro Lara, de Madrid.

—**Destino.**—Ha sido destinado a la zona de Córdoba el capitán de la escala de reserva señor Toro Loreto.

—**Denuncia.**—Los agentes del cuerpo de vigilancia han denunciado a una mujer que insultó a un vecino de la calle Mayor de San Lorenzo, promoviendo gran escándalo.

—**Buen resultado.**—Ha obtenido un lisonjero triunfo, después de brillantes ejercicios ante el tribunal de exámenes para Secretarios de Juzgados municipales, en la Audiencia del territorio, el vecino de Fuente Obsequia y Secretario suplente de aquel Juzgado municipal don Emiliano Sanz Cabada, mereciendo la calificación de sobresaliente, por lo cual le damos nuestra más cordial enhorabuena.

—**Guardia municipal.**—Los dependientes de la autoridad local han detenido a un joven que, en unión de otros que emprendieron la fuga, promovía escándalo en la plaza de San Lorenzo y además apedreó a un guardia; a seis individuos reclamados por las autoridades judiciales; a tres sujetos que alborotaban en la puerta de la iglesia de la Merced, y a tres mendigos extranjeros que imploraban la caridad pública empleando formas incorrectas. También han denunciado a un carretero que apeleó a otro en la plaza de Colón, y a un vecino de la calle Cardenal González que se negó a firmar la notificación de una multa de la Alcaldía, y han dado parte de que se halla obstruido el tragante del urinario de la calle Torre de San Hipólito y de que los vecinos de la plaza de Colón se quejan de que transitan por dicho lugar reves bravas durante el día.

—**Viajero precoz.**—Dice un periódico de Jaén: «Una pareja de escopeteros de un tren de mercancías hizo anoche entrega en esta estación férrea, a una pareja de vigilancia, de un niño de nueve años de edad, que desde Córdoba venía viajando escondido en un departamento de dicho tren. Es natural de Valenzuela y ha dicho llamarse Casiano Puerto Toribio.»

—**Plaza vacante.**—Está vacante, por renuncia de don José Martín Martínez, una plaza de Médico cirujano titular de Montemayor, dotada con 971 pesetas anuales. Se proveerá por concurso en el término de treinta días.

—**Detención.**—La guardia civil del puesto de la Arruzafilla ha detenido a un sujeto, vecino de esta capital, que en la noche del 30 de Abril último hurtó una caballería de la huera denominada «Figuerola», del término de esta capital.

—**Premio.**—En el último sorteo de la Lotería Nacional ha correspondido un premio de seis mil pesetas al billete número 1.438, expendido en Rata.

—**Preludios veraniegos.**—Anticipándose a las necesidades de las señoras y señoritas, comienza *La Moda Elegante*, en su número 17, a ofrecer lindísimos modelos de trajes femeninos para la próxima temporada de verano. Acompañan al número: figurín iluminado; gran hoja de patrones, y pliego del *Vocabulario usual y de la salud*. En el texto, útil y ameno, desmenula la continuación de la interesante y delicada novela *Una promesa*.

—**«La Hormiga de Oro»**—El número 18 de esta importante ilustración católica contiene variado texto, ameno y de actualidad, y gran número de grabados artísticos y de información. Figuran entre los primeros La unión mística de Santa Catalina, de Correggio; La estatua de San Buenhijo, recién colocada en el Vaticano; La procesión del rocío, de Carbonere; Nuestra Señora

de Araceli, santuario interior y exterior; La Sierra de Aras y retablo de la entre los segundos publica varias vietas generales y parciales de edificios derruidos de San Francisco de California y otras de los efectos del terremoto de Sevilla y de los nuevos talleres de Krupp, resultando un número sumamente curioso é interesante.

—**Nueva exposición.**—Bonitos traveses y preciosos baratísimos, hay gran colección en el establecimiento de tejidos de Mármol de Bañuelos, número 2. Venta por metros. Precio fijo.

—**Herniados (El Xir Saiz de Carlos)**—La curación la obtendrás con el *Cinturón electro-reductor (Braguero electro-magnético)* del doctor M. Caldeiro. Es el único recomendado por la clase médica, porque la corriente electro-magnética que se desarrolla por simple contacto, hace que el tejido cicatricial quiera la fuerza perdida y vuelva a reconstituirse, llegando a desaparecer la hernia. La contención simétrica perfecta hace que no desviando la parte que está en contacto con la hernia, esta se encuentre siempre reducida, punto principal para que pueda la corriente electro-magnética ejercer su acción sobre el mismo punto herniado. Es elástico, no tiene aceros ni muelles, siendo completamente adaptable y especial para montar a caballo y dedicarse a toda clase de trabajos. Precio del Cinturón completo, 50 pesetas. Fídanse detalles y boletín de medidas al Dr. M. Caldeiro. Puerta del Sol, 9, Madrid.

—**Para feria.**—Llaman verdaderamente la atención las grandes novedades en adornos que presenta el establecimiento de pasamanería «El Pensamiento», extensa colección en rizaditos, pissete, gases, encajes, tiras bordadas, aplicaciones, guantes, mitones, abanicos, sombrillas, cinturones, perfumería y preciosos objetos para regalo. Visitando esta casa os convenceréis que para comprar barato en «El Pensamiento», Zafra y Arenas, Letrados 8 y 10.

—**Una gran suciedad.**—Un gran abandono, indican los dientes negros y sarrosos, por no usar el *Licor del Polo*. —**Para impedir la caída del cabello** ó que aparezcan las canas, hágase uso del *Tónico Oriental*. No hay mejor preparación para fortalecer las raíces. Es un verdadero tónico que nutre el pelo.

—**Trajes para señoras.**—Últimas novedades, gran surtido, bonitas colecciones y precios muy económicos se encuentran en el establecimiento de tejidos Mármol de Bañuelos, número 2. Venta por metros. Precios fijos.

—**Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian cuando más se agradece la eficacia** *R. DICAL* del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada para curar las enfermedades del estómago. Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses son las que lo han hecho glorioso, pero un sólo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero Curativo radical del estómago y del intestino, sin engañosa acción calmante, es Digestivo y Purificador de los alimentos. Se debe exigir que cada hostia tenga grabado el nombre *Digestivo Mojarrieta*. De venta en la farmacia del señor don José Polo, en Córdoba, Ayuntamiento, 10. Depósito en Barcelona, Ronda de San Pedro, 36.

## Somatose

Estimula en alto grado el apetito. —**Dinero.**—Única casa en Córdoba que presta desde el 1 al 3 por 100. Por alhajas, ropas, muebles y efectos. «La Confianza», Fernando Colón, 19 (antigua Omeiza). Despacho de 8 de la mañana a 8 de la noche.

—**Dinero.**—Por alhajas todo su valor. Se presta por ropa, efectos, escopetas, revólvers, cuadros de valor, abanicos y objetos antiguos. Horas de despacho de ocho de la mañana a nueve de la noche; los días festivos se cierra a las once. «La Fortuna», Santa Victoria, 8.

—**Léase en cuarta plana** anuncio que dice: **IMPORTANTISIMO**.

## OBRA PÍA

De D. Martín Fernández de Córdoba

Se advierte a todas las personas que hubiesen sido agraciadas con dotes por el señor Marqués de Santa Marta, sin que se les fijase plazo para contraer matrimonio ó entrar en religión, que se entenderán ducados, sin excepción, si en el término de seis meses, que vencerán en 30 de Junio próximo, no justifican haber cumplido el fin para que les fué concedido.

Córdoba 1.º de Enero de 1906.—El Administrador, *Gonzalo Austria*.

## SECCION AMENA

EL VIGIA

Transformando nuestra sierra  
están las flores ahora  
en gran centro de perfumes  
y en depósito de alfombras.

### PENSAMIENTO

Los amigos fervorosos de ciertas  
fiestas populares empiezan a gozar sus  
días desde que se inician los preli-  
minares, como ahora se trabaja ya en  
el alegre parque de la Victoria.

### CANTAR

El libro de mis amores  
tiene una página en blanco  
para que escribas en ella  
mi dicha ó mi desengaño.

### DE SOBREMESA

¿Tú te figuras que nuestro amigo  
Juan es quizás un cobarde?

—Nada de eso: yo he visto que una  
vez llegó valientemente hasta la mitad  
de un desafío, pues llegó a recibir va-  
rias bofetadas sin inmutarse.

### Sociedad José Barea é Hijo

Labradores, ganaderos  
y abastecedores de carnes

Precio de la carne del 8 al 14 de Mayo

Pesetas

Carne de vaca con hueso, kilo. . .	1'68
Idem sin hueso, kilo. . .	2'44
Terñera con hueso, kilo. . .	2'32
Idem sin hueso, kilo. . .	3'32
Carne de borrego y macho, kilo. . .	1'48

### Labradores

Si queréis segar bien, pronto y barato  
nuestras cosechas, hacedlo con la Segadora  
alguilladora Walter A. Wodl, que sin dis-  
puta es la mejor máquina que se conoce,  
cuya representación la tiene en Córdoba  
don Isidro Cabanás y Vázquez de la Torre.

También se encarga dicho señor de la  
sega á máquina por su cuenta, para lo cual  
ha adquirido doce máquinas de expresada  
marca.

Los señores labradores que deseen cono-  
cer sus contratos y condiciones pueden di-  
rigirse á su nombre, Gran Capitán, 19,  
Córdoba.

### TESTIMONIO DE GRATITUD

Para bien de todos los herniados y en  
agradecimiento al médico director del Ga-  
biente Mecanoterápico de Madrid, me com-  
plazco en hacer público que:

Padeciendo mi señora una hernia, que  
paso varias veces en peligro su vida, y can-  
sado de emplear sin resultado todos los  
medios conocidos para su curación, acudí á  
la consulta de dicho médico especialista,  
tan buen acierto que, gracias al aparato  
construido bajo su dirección en el Gabinete  
Mecanoterápico de Madrid, Preciados 34  
y 36, y de los cuidados tan solícitos que ha  
prestado á mi esposa, en muy poco tiempo  
ha reducido por completo dicha hernia y  
desaparecido ya todo el peligro que á mi  
esposa amenazaba.

Por lo cual doy también por muy bien  
empleada la suma abonada á dicho señor  
por tan excelente servicio.

Gerardo Varela Arias,

Abogado y Notario.

Noya 29 de Abril de 1906.

Advertimos que el representante de di-  
cho Gabinete, los días 13 y 14 de Mayo,  
recibirá en Córdoba, Hotel Español, de on-  
ce á seis, á cuantos deseen consultarle.

### SUBASTA

Por voluntad de sus dueños y bajo las condicio-  
nes contenidas en el pliego obrante en poder del  
Notario don Alberto de Torres é Illescas, tendrá  
lugar ante el mismo, y en su despacho, calle Do-  
mingo Muñoz, número 2, el día 15 del corriente  
Mayo, de una á tres de la tarde, la de las siguien-  
tes fincas:

1. Una casa calle San Eulogio, núm. 3.
  2. Una casa calle Castillo, núm. 1.
  3. Una casa calle Corredera, núm. 7.
  4. Un solar en el patio de San Francisco.
  5. Un solar en el patio de San Francisco.
- Lo que se hace público para conocimiento de  
cuantos deseen tomar parte en la licitación.

### Sección religiosa

**BAUTO DE HOY.**—San Nereo y compañeros  
mártires.—**MAÑANA.**—Ntra. Sra. de los Desam-  
parados, y San Segundo, obispo y mártir.  
**VIENES CIRCULAR.**—Hoy en la iglesia del  
Pueblo de San Rafael, costado por doña Marciana  
en sufragio por sus difuntos.—Mañana en  
la misma iglesia, costado por don Rafael Jimé-  
nez y señora, en sufragio por sus difuntos.  
**VIENES DE MARIA.**—Los asociados visitarán  
á nuestra Señora del Pilar, en la iglesia de  
San Nazario.—Mañana á nuestra Señora de  
los Remedios, en la parroquial de San Lorenzo.  
—En la iglesia del Juramento de San Rafael  
este día de solemne octavario á nuestro  
Custodio, en acción de gracias por no ha-

# HERNIAS (quebraduras)

deformidades del pecho y espalda, desviaciones de la columna vertebral, torcedu-  
ras de las piernas ó pies, obesidad, prolapso de la matriz, etc. etc.

Tratamiento de las hernias, de éxito garantido, por medio del aparato Herniario  
mecánico regulador con privilegio de invención por 20 años, Patente núm. 37.512,  
del reputado ortopédico de Madrid D. Miguel Felipe Rodríguez.

Han sido en número tan considerable las curaciones obtenidas en las hernias con  
el **Herniario mecánico regulador**, que su inventor no vacila en recomendarlo al pú-  
blico como el mejor de todos los conocidos hasta el día, pues no tan sólo es una ver-  
dadera maravilla por su forma y adaptación al cuerpo, merced á los ingeniosos meca-  
nismos de que está dotado, que lo es más porque es el único capaz de curar radical-  
mente y de contener en absoluto toda clase de hernias, por antiguas y voluminosas que  
sean, aunque el herniado sufra accesos de tos ó se dedique á trabajos de fuerza.

Para combatir las deformidades del pecho y espalda, desviaciones de la columna  
vertebral, torceduras de piernas ó pies, etc. etc., se construyen aparatos verdadera-  
mente prodigiosos que han venido á llenar un vacío que há tiempo se dejaba sentir en  
la Ortopedia; pudiéndose asegurar que dicho reputado ortopédico es el único que en  
España puede ofrecer al público aparatos para curar todas las deformidades conoci-  
das en el cuerpo humano.

Especialidad en fajas higiénicas para las señoras de vientre abultado, péndulo ó  
caído y para combatir la obesidad.

### Piernas y brazos artificiales

Todos los aparatos se hacen á la medida, por lo que se exige la presentación y re-  
conocimiento del paciente.

El Director técnico del Gabinete de dicho reputado ortopédico recibirá en Córdo-  
ba los días 13 y 14 del actual, en la Fonda Española, de 10 á 1 y de 3 á 6, siendo las  
consultas y reconocimientos gratis.

En Madrid, en su Gabinete, Mendizábal, 8 duplicado.

### CARRERA ESPECIAL

Para las próximas oposiciones á Interventores  
del Estado en la explotación de ferrocarriles, se  
hace la oportuna preparación por personal perte-  
neciente á dicho cuerpo, en la calle Gutiérrez de  
os Ríos, número 41.

### DE OPORTUNIDAD

Se vende en muy buenas condiciones estantería  
y mostrador de lujo, perfectamente construida,  
para establecimiento de pasamanería, mercería y  
otros análogos. Para verla y tratar, en el estable-  
cimiento de Font hermanos, calle María Cristina,  
núm. 19, frente al Timbre.

### No habrá débiles

Usando el Antianémico Gran Guinart, que es  
el mejor reconstituyente é infalible contra la ane-  
mia. Estimula altamente el apetito. Venta en to-  
das las farmacias. Depósito Central, Pérez Martín  
Velasco y Compañía, Mayor 18, Madrid.

### PAJA

Se vende, clase superior, á tres reales arroba,  
Osario 27.

### Doña Clotilde Fernández

Llegará á esta el 14 del corriente á la fonda Sui-  
za, donde tendrá el gusto de presentar un variado  
surtido en sombreros para señoras y niñas, últi-  
mos modelos de París.

**Restaurant de Miguel Gómez,** CALLE  
DE BOIL (antes Morillos).—Plato del día para  
hoy.—Bistec á lo Bismark.

### Espectáculos

#### TEATRO CIRCO

##### FUNCIÓN PARA HOY

Primera sección, á las ocho y media.—El dis-  
parate cómico-lirico en un acto, *La cuna de Jesús*.

Segunda sección, á las nueve y media.—La zar-  
zuela en un acto, *Bohemios*.

Tercera sección, á las diez y media.—El pasa-  
tiempo lírico en un acto, dividido en cuatro cua-  
dros, *El arte de ser bómila*.

Cuarta sección, á las once y media.—La zar-  
zuela en un acto, *La verbena de la Paloma*.

PRECIOS PARA LA 1.ª, 2.ª y 4.ª SECCIÓN.—Pal-  
cos sin entrada, 2'00 pesetas.—Sillas con entrada,  
0'75.—Anfiteatro con idem, 0'40.—Entrada de  
palco, 0'75.—Entrada de grada, 0'20.

PRECIOS PARA LA 3.ª SECCIÓN.—Palcos sin  
entrada, 3'00 pesetas.—Sillas con entrada, 1'00.  
—Anfiteatro con idem, 0'50 céntimos.—Entrada  
de palco, 1'00 peseta.—Entrada de grada, 0'25  
céntimos.

### Por telégrafo

#### Moret en Palacio

Madrid 11, 3 t.

El jefe del Gobierno ha estado en  
Palacio despachando con S. M. hasta  
las tres.

A su salida de Palacio nos dijo que  
se ha exajerado la trascendencia del  
Consejo celebrado ayer.

#### La boda del Rey

El ministro de la Gobernación nos  
ha manifestado también que el pro-  
grama de festejos redactado con mo-  
tivo de la boda del Rey sufrirá algunas  
modificaciones.

#### La Asamblea de las Diputaciones

Madrid 11, 6'15 t.

La Asamblea de las Diputaciones  
provinciales se ha reunido hoy bajo la  
presidencia del Director general de  
Obras públicas señor Burell.

En este acto ha sido muy elogiada  
la iniciativa del señor Gasset.

A propuesta de los representantes de  
Valencia se ha acordado suspender  
las sesiones hasta que se celebren con-  
ferencias privadas, por orden alfabé-  
tico de regiones, principiando por An-  
dalucía.

# La Cordobesa

FUNDICIÓN DE HIERRO - TALLERES MECÁNICOS

SERRANO, RUIZ Y COMPAÑÍA

PLAZA DE COLÓN, 20 Y 22.—CÓRDOBA

Con motivo del próximo traslado al nuevo edificio, cuya construcción está terminán-  
dose, en frente de la estación de Cercadilla, con entrada por la calle de los Cuarteles  
Nuevos, realizamos á precios económicos norias, bombas, malacates, arados, calderas y  
máquinas de vapor, prensas y otros muchos artículos de nuestra industria.

## GUTIERREZ Y C.ª S.ª EN C.ª

GRAN CAPITAN Y PASEO DE COLON

CÓRDOBA

Maquinaria Agrícola é Industrial  
Segadoras.

Las más ligeras.

Las más fuertes.

Las más baratas.

Pídanse catálogos y precios de competencia.  
La casa cuenta con personal mecánico para atender  
la clientela.

### ALMACÉN DE ULTRAMARINOS

FRANCISCO RODRIGUEZ CASADO

ANTIGUA CASA DE MIOTA

En esta acreditada casa encontrará todo el que la visite artículos selectos y economía  
en precios.

14-DUQUE DE HORNACHUELOS-14

Los representantes de las islas Ba-  
leares y Canarias se han adherido á  
la Asamblea, pidiendo que sean aten-  
didas las peticiones de cada región.

#### Los alcohólicos

Los representantes de los alcohó-  
licos que se hallan en Madrid visitarán  
á los presidentes de las Cámaras para  
explorar su actitud.

Después de la boda del Rey piensan  
tomar una actitud enérgica.

#### Las Cámaras

Los monteristas aceptan la disolu-  
ción de las Cámaras.

#### Valores públicos

Madrid 11, 5'15 t.

4 por 100 interior, 82'35.—5 por 100  
amortizable, 101'30.—Banco de Espa-  
ña, 444'00.—Compañía Arrendataria  
de Tabacos, 409'00.—Cheque vista Pa-  
ris, 9'75.—Idem Londres, 27'65.

#### Ofrecimiento

Madrid 11, 6'30 t.

Un conocido republicano ha ofre-  
cido al Ayuntamiento de Madrid seis mil  
pesetas por un palco para presenciar  
la batalla de flores que ha de celebrarse  
con motivo de la boda de S. M. el  
Rey, siempre que se le garantice que  
dicha suma se destinará á la cons-  
trucción de un barrio obrero.

#### Donativo

Madrid 11, 6'45 t.

El Obispo ha hecho un donativo de  
cinco mil pesetas á los establecimien-  
tos de beneficencia.

#### Rumor

Dúdase de que tenga fundamento el  
rumor relativo á la probabilidad de  
que el Alcalde de Madrid señor Vin-  
centi sustituya al señor Santamría en  
el ministerio de Instrucción pública.

#### Poseción

Ha tomado posesión de la Silla Ar-  
zobispal de Valencia el señor Guisa-  
sola.

#### Recibimiento

Madrid 11, 8 n.

El Rey ha recibido hoy á los seño-  
res Cobián, Weyler, Osma, Sánchez  
Guerra, Navarrosreverter, marqués  
de Tevera y otros.

S. M. les habló entusiasmado de su  
próxima boda.

#### Misión extranjera

Ha llegado á Madrid la misión en-  
cargada de participar al Gobierno la  
coronación del Rey de Dinamarca.

Don Alfonso la recibirá el domingo.  
Esta noche obsequiará S. M. con un  
banquete á dicha misión, al que asisti-  
rá el jefe del Gobierno.

#### Funerales

En la Catedral de Barcelona se han  
celebrado hoy solemnes funerales por  
el alma del señor Romero Robledo.

#### La nueva policía

El personal que compone la nueva

policía de Barcelona comenzará sus  
funciones el lunes próximo.

#### Derrota de los rebeldes

Un telegrama oficial de Melilla con-  
firma el último descalabro que han su-  
frido las tropas rebeldes.

Se sabe que estos tuvieron 24 muer-  
tos.

También se dice que Sidi-Alli fué  
muerto.

El cabo de Frajana y otros signifi-  
cados imperiales fueron heridos.

Las fuerzas del sultán tuvieron 14  
muertos.

#### Obsequio

El ministro de Fomento obsequiará  
mañana en la noche con un té á los  
asambleístas, al que concurrirán va-  
rios ministros.

#### Comité permanente

Dícese que los representantes de las  
Diputaciones se proponen establecer  
un comité permanente.

#### Conferencia

Los señores Canalejas y Moret han  
celebrado hoy una conferencia, rela-  
cionada con la situación de la política.

Dícese que el jefe del Gobierno negó  
al señor Canalejas que planteara ayer  
al Rey la disolución de las Cortes.

#### La Asamblea de las Diputaciones

En las conferencias privadas que se  
han celebrado, los representantes de  
Almería aceptaron la construcción de  
200 kilómetros de caminos vecinales.

Los de Córdoba trataron de forma-  
lizar la contratación de las obras en  
proyecto, abonando la Diputación el  
10 por 100 de su coste, y recomendaron  
al ministro de Fomento el actual  
proyecto del pantano del Guadalme-  
llato.

Los de Granada, Jaén, Málaga y  
Sevilla pidieron que se terminen los  
caminos comenzados y otras obras  
locales.

#### Los restos de Cánovas

Madrid 11, 10'20 n.

Han sido exhumados los restos de  
Cánovas.

El cadáver ha aparecido entero, ha-  
llándose bien conservado.

#### Conferencia

Los generales Luque y Martitegui  
han celebrado una larga conferencia  
sobre las reformas en la escala de re-  
serva.

#### De Roma

Madrid 12, 2'45 m.

Telegrafían de Roma que ha queda-  
do terminada la huelga.

Todos los periódicos reaparecerán  
mañana.

La Cámara no ha aceptado las di-  
misiones á los diputados socialistas.

#### El bey de Túnez

Ha fallecido el bey de Túnez.

Imp. del DIARIO DE CÓRDOBA

